NULL

RESPONSABILIDADES ADMINISTRATIVAS

VEN POSITIVAS NORMAS DE TRANSPARENCIA

ODestacan para EL DEBATE que, aun así, se dividen las opiniones sobre la inseguridad que pudiera causarles a los funcionarios mostrar sus bienes

∠Lorena Caro

uncionarios de los tres niveles de gobierno en el estado señalaron que, aun cuando la transparencia y la rendición de cuentas es una herramienta más para el combate a la corrupción, todavía existe división de opiniones sobre hacer públicas las declaraciones patrimoniales y de intereses por la inseguridad que pudiera generarles. Lo anterior, al ser cuestionados sobre las nuevas medidas que el Sistema Nacional Anticorrupción ha determinado para que los funcionarios hagan públicas sus declaraciones de forma obligatoria en abril del 2019 y con repercusiones administrativas por omisiones.

→ Medidas de transparencia

Cecilia Covarrubias González, diputada local por Morena y presidenta de la Comisión de T r a s p a r e n c i a , Anticorrupción y P a r t i c i p a c i ó n Ciudadana, señaló que con la Ley de Responsabilidades Administrativas ya es obligación realizar las declaraciones a

la dependencia a la que el funcionario pertenece; mientras que hacer pública dicha información es opcional: «Yo creo que no es malo tener. La gente trabajadora, productiva, se hace de capital, de bienes, y eso no es malo, lo malo es hacerse de bienes y de capital de manera ilícita y con dinero ajeno», señaló.

Consideró positivo que todos los funcionarios públicos, sin ningún temor a nada, señalando que el que nada debe, nada teme, haga pública su información: «Claro que también hay otro contexto que es el derecho a la protección de datos, pero bajo ese contexto y con cuidado se puede transparentar de una manera clara donde nada más demuestre con lo que uno llega al gobierno, y si uno sale con más, que haya sido de manera productiva, con trabajo, como lo hace toda la sociedad», indicó.

Por su parte, el diputado Horacio Lora Oliva, presidente de la Comisión



Puntos Constitucionales Gobernación, dijo ser compatible con esta iniciativa e indicó que el compromiso de todo funcionario que tenga bajo su responsabilidad ejercer un cargo tiene que ser una labor con amplia transparencia: «Yo no tengo problema con hacer pública mi declaración, vivo de manera muy particular, muy modesta, esa es mi forma de vivir; no tengo ningún problema, no hay riqueza acumulada. Lo que tengo es lo que en la vida con producto del trabajo he logrado, que es la medianía, como cualquier otro», señaló.

→ Entre lo público y privado

Aunque Carlo Mario Ortiz, presidente municipal de Salvador Alvarado, dejó claro que no está en contra de que sus declaraciones se hagan públicas, destacó que existen diferentes opiniones: «Hay gente que está a favor y hay quienes están en contra. Lo que sí es que cada quien entregamos nuestra declaración patrimonial ante las instancias correspondientes, tanto de entrada como de salida. Es un tema que siempre se ha hecho. Lo que a veces divide es que se haga pública, pero nosotros no tenemos problema en que se haga público», recalcó. Asimismo, destacó su participación en normativas a favor del Sistema Estatal Anticorrupción.

Para entender...

#LeyZamora

El senador Mario Zamora indicó que mantiene ya la iniciativa, a la que llaman Ley Zamora, y que ha sido presentada ante la Comisión de

Transparencia y Combate a la Corrupción junto a otros diputados que busca en primer término hacer pública la declaración patrimonial, de intereses y fiscal; añadiendo algo que no existía, que se llama una 'certificación'. Esto propone que un tercero, un contador con toda la venia del SAT, certifique que el funcionario vive acorde a lo que gana. «De esa manera se sienta un parámetro de cómo inicias y cómo estás viviendo, y si llega a haber un cambio en la forma de vida, pueda ser señalado y exista un antecedente de donde partiste», indicó. La iniciativa -dijo- va enfocada a los altos mandos, como presidentes, secretarios y subsecretarios, entre otros.

En dicho contexto, el senador del PRI Mario Zamora Gastélum, uno de los funcionarios que ya ha hecho pública su declaración patrimonial en la plataforma ciudadana Tres de Tres, dijo estar convencido de que la sociedad está ávida de saber qué recursos tiene un funcionario y cómo los obtuvo: «Porque nadie puede dudar después del 1 de julio que la queja número uno ha sido la corrupción y la impunidad, a la gente le da un gran coraje ver cómo una persona vive de determinada manera, se hace servidor público y a pesar que los sueldos y los salarios del servicio público son bajos, transforman su vida de manera impresionante», señaló.

Indicó que con la llegada de la nueva administración de Andrés Manuel López Obrador espera que el combate a la corrupción sea real y no quede solo en el discurso: «Yo también quiero ver en los nuevos gobernantes de Morena que nos pongan el ejemplo, que jalen con nosotros, que digan es cierto lo que dijimos, sí creemos en el combate a la corrupción, sí creemos en el combate a la impunidad», finalizó.



Tercer piso

quipo Sinaloa. Un mes antes de que el gobierno federal envíe la iniciativa de Ley de Ingresos y el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2019 a la Cámara de Diputados, el gobernador Quirino Ordaz Coppel encabezó el inicio de los trabajos de cabildeo con el apoyo de los senadores y de los diputados federales de Morena, del PRI y del PAN; la mayoría de ellos con poco o nula experiencia legislativa, y serán puestos a prueba para obtener recursos para beneficio de los sinaloenses. La primera reunión fue con el presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, a quien se le planteó las necesidades de recursos para carreteras estratégicas, programas sociales, educación, salud, campo, pesca y ganadería. Sin distinción de colores partidistas, se conformó un equipo plural, con el único fin de lograr un buen presupuesto para Sinaloa en el primer año de administración de Andrés Manuel López Obrador, que iniciará el primero de diciembre.

Buenos augurios. Ahora sí que más que contento se encuentra el empresario Bernardo Balderrama García, quien fue llamado a una reunión-desayuno por Miguel Torruco Marqués, quien será el secretario de Turismo en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, y será nada más y nada menos que el enlace entre los empresarios del ramo y el secretario del área. Fue el propio funcionario federal quien tuiteó la reunión con la presidenta de la Asociación de Hoteles de Chihuahua, Cristina Muñoz Alcocer, y con Bernardo Balderrama, a quien llamó empresario hotelero y promotor turístico del estado de Chihuahua por sus hoteles de primer nivel en la sierra tarahumara. Vienen buenos tiempos para el turismo, dice el hotelero mochitense.

Ni para dónde hacerse. El que busca, encuentra, dice un dicho muy popular entre la ciudadanía, y, la verdad, esto está hecho a la medida para los nuevos funcionarios que están al interior del departamento de tesorería municipal. Resulta que Alma Judith Solís Chávez, en el afán de poder apoyar a la ciudadanía y de paso obtener más ingresos, esperaba que los regidores aprobaran poner en marcha dos meses de descuentos en el pago del predial urbano; pero, investigando, se dieron cuenta de que no podían hacerlo, ya que la administración anterior, que encabezó el actual diputado José Manuel «Chenel» Valenzuela, tenía desde marzo hasta octubre, aproximadamente, con la aplicación del descuento del 100 por ciento, y eso que la ley solo permite dos meses de este descuento. En pocas palabras, se pasaron con los meses, y quien ya está preparando su labor es la ASE, pues por supuesto que por lo antes mencionado será auditado el municipio. La duda salta de inmediato porque ¿cómo es posible que con los descuentos por tantos meses apenas hayan recolectado 1.8 mdp?

Catástrofe. Los pescadores de la laguna El Caimanero, en el municipio de Rosario, viven en una situación catastrófica. Primero, la desastrosa temporada de camarón sepultó sus expectativas de salir airosos y llevar el sustento a sus familia. Y, como si fuera poco, el huracán Willa terminó por remachar la desgracia en que vivían. Ramón Rojas Quintero, encargado de pesca en el municipio de Rosario, reveló que al menos 1700 pescadores y sus familias se encuentran en esta difícil situación, que solo con la ayuda del gobierno municipal y estatal podrán salir adelante. El alcalde Manuel Antonio Pineda tendrá que moverse para gestionar apoyos ante el gobernador, pues uno de sus compromisos en campaña fue velar por el bienestar de sus gobernados.

Mortificado. El que cuentan que anda tronándose los dedos ya y apenas va iniciando sus funciones como tesorero es Joel Quintero, a quien le dejaron la víbora chillando con el tema de los aguinaldos, que están muy próximos, y de plano no se sabe de dónde van a salir los 35 millones de pesos que requieren para cumplir con esta prestación de los trabajadores. Fuera de que vayan a ser una administración que se caracterice por la austeridad, las actuales autoridades van a tener que hacer más gestión si es que no quieren entrar quedándole mal a su gente y mal ante la propia sociedad, que tiene puestas en ellos sus esperanzas de un verdadero cambio.